



1 enero '25 - Ciclo C
SANTA MARÍA, MADRE DE DIOS



LA MADRE



AMBIENTACIÓN

En este tiempo de Navidad hoy celebramos a Santa María. Estrenamos un Año Nuevo Santo, de gracia para fortalecer y compartir la Esperanza.

El Jubileo de 2025, según el Papa Francisco, podrá ser un signo de Renacimiento, y de Confianza, de Paz y bendiciones para todos, como Peregrinos de Esperanza, pero sin olvidarnos de los vacíos y sufrimientos de nuestro mundo.

Esta Fiesta de María, la Madre de Dios, nos ayuda a acoger hoy la Palabra y a hacerla vida, posibilidad plena.

En este día el Papa abre la puerta de la Basílica de Santa María la Mayor a todos los peregrinos de la Esperanza, nos abrimos a la Misericordia y la Caridad de la Salvación para todo el año.

CANTO. AVE MARIA, Alejandro Carrillo - FEMALE CHOIR OF KIEV GLIER INSTITUTE OF MUSIC

<https://youtu.be/foidNVDLYH8?si=fsYTATEzhqDLzIov>

DEUS TE SALVE MARIA - (FEAT. VARIOS ARTISTAS) CRISTÓBAL FONES Y OTROS, SJ

<https://youtu.be/OQrELoLe8w4?si=PbNuZs9cSs6tSwWj>

EVANGELIO – Lucas 2, 16 -21

“Y fueron a toda prisa, y encontraron a María y a José, y al niño acostado en el pesebre. Al verlo, dieron a conocer lo que les habían dicho acerca de aquel niño; y todos los que lo oyeron se maravillaban de lo que los pastores les decían. María, por su parte, guardaba todas estas cosas, y las meditaba en su corazón. Los pastores se volvieron glorificando y alabando a Dios por todo lo que habían oído y visto, conforme a lo que se les había dicho. Cuando se cumplieron los ocho días para circuncidarle, se le dio el nombre de Jesús, el que le dio el ángel antes de ser concebido en el seno.”

Profundizamos la Palabra

Nb 6, 22-27. «Invocarán mi nombre sobre los hijos de Israel, y yo los bendeciré» Cuando Dios revela su nombre a su pueblo, se hace accesible a su oración. Recíprocamente, la invocación del nombre de Dios constituye normalmente una garantía de bendición.

Salmo 66 (67). ¡Que Dios nos guarde en su gracia y nos bendiga! Decir que Dios nos bendiga, es decir que Dios nos acompañe, que Dios está con nosotros. Éste era, n aquella época, el Nombre de Dios revelado en el Sinaí: YHVH, ese Nombre impronunciable que se traduce por «SEÑOR».

Ga 4, 4-7. «Dios ha enviado su Hijo, nacido de una mujer»: nos encontramos aquí un tema muy querido por Pablo: el tema del cumplimiento del proyecto de Dios. Para los creyentes, la historia no es un eterno recomenzar, es una marcha progresiva de la humanidad hacia su plenitud, hacia la realización del “proyecto amoroso».

Lc 2, 16-21. «Descubrieron a María y a José, con el recién nacido. Cuando llegó el octavo día, el niño recibió el nombre de Jesús». Este relato aparentemente anecdótico es, en realidad, profundamente

«teológico». Lo que quiere decir que todos los detalles cuentan. Los pastores en primer lugar: eran gentes poco recomendables, marginados, porque su oficio les impedía frecuentar las sinagogas y respetar el día del Sabbat. Sin embargo, ¡son ellos los primeros en recibir el anuncio del acontecimiento que acaba de revolucionar la historia de la humanidad! Y ellos resultan ser los primeros apóstoles, los primeros testigos. Contrariamente a lo que hacen los pastores, María no habla, contempla y medita en su corazón; ese silencio de María, puede ser un mensaje para nosotros: la gloria de María es, justamente, el haber aceptado con toda sencillez ser la madre de Dios, haber sabido ponerse, entera y humildemente, al servicio de la realización del proyecto de salvación de Dios en favor de la humanidad. El centro del proyecto es Jesús, cuyo nombre significa «Dios salva». Todo esto ocurre en el pequeño pueblo de Belén. En aquella época, todo el mundo sabía que ésta era la pequeña ciudad en la que nacería el Mesías, de la descendencia de David. Belén es, también, la ciudad cuyo nombre significa, literalmente, «la casa del pan» y el recién nacido está acostado en un pesebre: bella imagen para aquel que viene para darse como comida para la humanidad. Muchas veces Dios, en el pasado, ha hablado a nuestros padres por boca de los profetas; al final, en nuestros días, nos ha hablado a través de su Hijo. **Porque María ha traído al mundo Aquel que se ha hecho hermano nuestro, la Virgen María es nuestra Madre.**

Pistas para la oración

- Contemplamos a María, una mujer del pueblo, trajo al mundo al Hijo de Dios.
- Agradecemos a Dios la presencia de María, una mujer, en la historia de la salvación

MÚSICA AMBIENTAL.



PEDER B. HELLAND - BLISS

<https://youtu.be/19JHTwvEaSk?si=I8rVFAdKLxK4yP9z>

Jamie Duffy - Solas (Official Video)

<https://youtu.be/ZT0aOrjIcVE?si=GexSmBn9B2k62PuS>

LA MADRE

La mujer del Sí.
La mujer que pronuncia
esa palabra mágica
y ahí comienza todo.
Acogió la palabra
y la hizo vida.
María en su maternidad
escuchó, acogió y expresó.
Su maternidad fue
su estilo e identidad.
Su maternidad es
una forma de escuchar.
Su maternidad es
una manera de acoger.
Su maternidad es
una forma de perdonar.
Su maternidad es
un hacer de la vida camino.
Su maternidad es
estar siempre dispuesta
a servir.
Su maternidad es
facilitar el encuentro.
Su maternidad es

hacer visible la llamada.
Su maternidad es
abrirse a su entorno.
Su maternidad es
dignificar a la persona.
Su maternidad es
dejar ser libres a los demás.
Apóyate en esa maternidad.
Sueña, acoge, escucha,
tiende tus manos,
abre tu corazón,
acércate a los pequeños,
rompe esquemas,
en aras a la autenticidad
y el compromiso.
Supera obstáculos,
facilita la vida digna.
Acoge de María,
ese ser y hacer que
te cambia y se transforma
haciendo nuevas
todas las cosas.
Sé cómo la madre,
Quiere, abraza, inspira.

**CANTO. NANA DE LA VIRGEN MADRE. Poema de José M^a
Rodríguez Olaizola sj. Música de Salomé Arricibita**
<https://youtu.be/lvbdMzEEE8Y?si=H1qYS-xBc1rcSZsV>

COMO ELLA - MARCELA GAEL

<https://youtu.be/QXJzSzb1n84?si=HThYsSq5Wvv-jrQu>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

**Cuidando
Protegiendo**

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
OF EDUCATION